

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

ESPAÑA: Un trimestre. . . . 2 pesetas.
EXTRANJERO: Un trimestre. 4 —

ANUNCIOS

Un espacio de 7 por 4 centímetros, en tercera y cuarta plana, una peseta. Noticias y anuncios en tercera plana, cincuenta céntimos línea. Reclamos en segunda plana, precio convencional.

DIRECTOR:

D. EDUARDO GARCÍA CAMINERO

El Demócrata

SEMENARIO POLÍTICO

Redacción y Administración: REAL, 9

No se devuelven los originales. Toda la correspondencia al Administrador. Se entenderá como no admitido todo trabajo que no se publique dentro del tercer número, á partir de la fecha en que fué enviado.

ADMINISTRADOR:

D. Andrés Rubio.

Justicia á secas

Hace pocos días se discutió el acta de Almagro-Valdepeñas; nosotros creímos que los señores Beneytez y Gascón probarían en esta escaramuza preliminar sus condiciones de oradores, y que desde luego podríamos alentar la esperanza, de que cualquiera de ellos como representante nuestro, defendería los intereses del distrito, con la misma gallardía con que defendiera su acta, y por ende sus intereses particulares.

Nos hemos engañado.

El Sr. Beneytez sí habló; mal ó bien, tranquilo ó asustado, mucho ó poco, habló; levantó su voz en su legítima defensa, dijo poco, pero dijo algo. El Sr. Gascón, no desplegó su labio; el Sr. Gascón estuvo allí, presencié el acto, viendo con tranquilidad como le defendía á él presente, el Sr. González; el subsecretario gamacista.

Nosotros dimos nuestra palabra de ser justos, y lo somos; al encomiar, en lo que puede ser encomio, la conducta del señor Beneytez, enemigo político nuestro, nos honramos mucho, porque este artículo que no es un bombo interesado, si no un sencillo y noble acto de justicia, es también la ratificación de una firme línea de conducta que nos hemos impuesto, y que no dejaremos por nada ni por nadie.

Nos ha hecho presente un diputado, también manchego, que el Sr. Gascón no defendió su acta, porque estaba afónico; en primer lugar el salón donde se celebraba la vista, no era una plaza de toros, ni era preciso hablar á voces, y en segundo, hemos visto al Sr. Gascón hablar animadamente el mismo día del acto.

Nosotros que no tenemos el gusto de conocer; ni aún personalmente al Sr. Beneytez, ni de tratar al Sr. Gascón, hacemos estricta justicia al considerar que el primero de ellos, ha cumplido por ahora con su deber, no pudiendo explicarnos que el señor Gascón, que pretendía defender á un distrito como el nuestro, no sepa defenderse á sí propio.

Ignoramos quién de ellos será el diputado, pero si lo fuera el Sr. Beneytez, tenga entendido

que con absoluta imparcialidad le juzgaremos, y que esperamos que nos escuche con resignación, si alguna vez tenemos que extremar con él nuestras censuras, lo que desde luego haremos, si no trabajara por su distrito, y fuese un diputado más de los que dicen sí y no.

Si pudiéramos equivocarnos respecto al Sr. Gascón, y realmente estuviese imposibilitado de hablar, nosotros que tenemos mucho gusto en aprender, á donde se nos enseñe, ofrecemos desde luego al Sr. Gascón un lugar apropiado, desde el que pueda dirigirnos su autorizada palabra, demostrándonos así que nos hemos equivocado al juzgarle.

Nosotros no somos infalibles, ni pretendemos serlo; lo que sí queremos ser, y seremos, es siempre justos.

Crónica Madrileña

Perdóneme mis habituales lectores si los tuviere; hoy no hay para mí más que una Crónica muy triste.

La muerte de mi hermana Concha.

Yo no tengo la fuerza del clonws, la fuerza del actor cómico, que divierte al público llorando por dentro, y ya que no puedo pedir á mis lectores que me acompañen en mi dolor, les suplico al menos que lo respeten.

Nuestra Concha; la Concha de todos, la Concha de los padres, del marido, de la familia, de los amigos, de los criados, la pobre Concha, siempre buena, estaba ayer en la cámara ardiente cubierta de flores.

Si las lágrimas tuvieran virtud de conservarlas eternamente frescas y lozanas, mi pobre hermana tendría un jardín en su fosa... ¡La hemos llorado tanto... tanto...!

Se ha llamado angel á tanta gente, que temo profanar su memoria, llamándose-lo. O no hay Dios, ó nuestra Concha está con Él.

Cuando se piensa llorando hay que escribir con lágrimas; perdóneme mis lectores, y para mí hoy no hay más que una Crónica muy triste.

La muerte de mi hermana Concha.

I. A.

La Mendicidad

Resulta verdaderamente alarmante, el aumento de mendigos que ha tiempo en nuestro pueblo se nota. Es asombroso el rápido crecimiento de la miseria verdadera ó fingida y entendemos es llegado

el caso de que todos de ello nos ocupemos: no puede ni debe dejarse más tiempo sin poner mano en asunto de tal alto interés social, pues si la mendicidad á modo de enfermedad crónica de las sociedades existió en todo tiempo, es ya tan grande y rápido su desarrollo, que espanta el pensar á dónde llegaríamos, y se impone con necesidad imperiosa el combatirla de uno ú otro modo.

Todo el que viva en nuestro pueblo seguramente convendrá con nosotros en la exactitud de lo afirmado: es una verdadera persecución por parte de vagabundos y mendigos, la que sufre todo el que por necesidad tiene que salir de su casa: en ésta y en la calle, de día y de noche, á todas horas y en todas partes, la voz quejumbrosa del viejo, del niño y aún á veces del hombre que en la plenitud de la salud y vida repite la palabra *limosnica*, se deja oír con insistencia tanta que lleva al ánimo preocupación constante.

No es nuestra idea, ni pretendemos al presente hacer estudio detenido de las causas productoras de este hecho, aunque algo podíamos señalar en nuestras costumbres que seguramente no poco influye en el aumento desmedido de tal plaga. Señalamos el hecho y creemos deben estudiarlo seriamente, nuestras autoridades y nuestro paisanos, para así mejor proveer á su remedio. Nuestras autoridades, para que en la medida de sus atribuciones eviten esta constante persecución que á toda hora sufre el que no cometió más delito que salir á la vía pública, y se ve obligado á sufrir hasta los familiares tirones de la americana que, con inconcebible descaro, propinan la numerosa legión de golfillos que pueblan nuestras calles.

Nuestros paisanos, para que fundando verdadera asociación de caridad, creando un asilo de mendicidad, establecimiento donde se acojan y asistan los mendigos que invaden la vía pública, socorran la verdadera miseria y, donde el necesitado y el inhabil para el trabajo tengan siempre seguro refugio y medios de subsistencia. Con tal fundación y, absteniéndose todos por sistema de dar limosna en metálico á los mendigos callejeros, se lograría tal vez la desaparición de los vagabundos, holgazanes contumaces, presa siempre fácil para el vicio y materia siempre dispuesta para todo género de perturbaciones y desórdenes. Y esto contando con que para el sostenimiento de tal institución podrían aplicarse esas limosnas, que otorgadas irreflexivamente, ni curan el mal ni se aplican en la gran mayoría de los casos al alivio de necesidades verdaderas y sí al mantenimiento y fomento de inveteradas costumbres de holganza.

No pensábamos ir tan lejos, esto ya va parando en proyecto. No importa: ofrecemos la idea á nuestros paisanos: pueblo el nuestro eminentemente caritativo, confiamos en que alguien ha de recojerla. Si así fuese, cuente con EL DEMÓCRATA que siempre se creará muy honrado con haber contribuido, aunque de modo humilde, á obra tan meritoria.

Agrícolas

Prólogo para el siguiente

La libra de hierro en bruto viene á costar al pié de fábrica un real. Con el hierro la industria hace el eje o y de esto saca los espirales de reloj de bolsillo. Uno de esos bien acabado se puede vender en una peseta. De cada libra se sacan aproximadamente ochenta mil espirales, lo que valia un real elevó su valor á ochenta y mil pesetas.

(ALGAROTT)

Un pensamiento tan sencillo y cuán profunda enseñanza encierra!

La industria, es decir la fuerza del hombre, pero no la fuerza bruta (perdónese nos la frase) sinó la fuerza científica, la fuerza del estudio y el ingenio, esa fuerza que sin poderse medir es tan potente, esa fuerza luchando con sus grandes enemigos la tradición y el rutinismo descubrió en una piedra, que hasta entonces había pasado desapercibida, el hierro, material hoy inapreciable, de innumerables aplicaciones; esa fuerza lo transformó en acero y esa misma fuerza también lo aplicó á la construcción de los espirales de reloj, acrecentando de tal modo su valor que una libra de aquel pedruzco que antes se tiraba, vale hoy ochenta mil pesetas.

Así en todas sus diversas manifestaciones. La industria dada la mano con la ciencia adelantan. La ciencia continúa su avance, sigue su progreso; venciendo obstáculos, destruyendo falsas creencias, marcha siempre adelante. Sus dos mayores enemigos son la ignorancia y el egoísmo. El primero se vence con constancia en la instrucción, la tarea es fácil, es enemigo que lucha de buena fe. El segundo no es tan fácil de destruir, esgrime armas ocultas, lucha de mala fe.

Una de las ramas de la ciencia que con más tesón y más firmemente lucha por el progreso es la Agricultura. Desde el antiquísimo arado romano al moderno Bennett, desde los antiguos procedimientos de cultivo del tiempo de Catón, Plinio y Columela á la moderna rotación de cultivos; desde el empleo de la marga como abono á las actuales primeras materias, hay en verdad muchos siglos de distancia. Aún así quizás se pudiera decir que la Agricultura, al menos comparada con las otras ramas de la ciencia, no ha progresado mucho, es cierto, pero téngase en cuenta que la lucha en este caso ha sido más titánica, más terrible. Los enemigos han tenido mejor preparado el terreno, la falta de instrucción y el egoísmo, más principalmente la primera abundan mucho entre los labradores, y aún que, como hemos dicho anteriormente, la ignorancia no es el enemigo más poderoso, por su mucha extensión en el caso presente es mayor su poder.

Está muy arraigada en los labradores la creencia propalada por Mercier de la Riviere de que siendo la industria agrícola muy productiva y necesitando únicamente los materiales que nos dá la naturaleza, el labrador no debe hacer otra cosa que dejar obrar á ésta. Si así fuera, como dice muy bien Say, el agricultor labrando y sembrando diez veces al año debiera obtener diez cosechas. Craso error. La naturaleza, es cierto, nos da los elementos más esenciales para la Agricultura, tierra, agua, aire y calor. Pero



estos elementos deben coordinarse, guiarse bien para que produzcan su efecto, deben obrar reunidos, si uno nos falta, si uno llega tarde para cooperar con los otros a la acción común, no dan el resultado que debieran.

Los frutos en cuya producción no han intervenido a un tiempo y en las proporciones convenientes esos elementos, son escasos, de poco valor y por consiguiente nada reproductivos para el labrador.

La ciencia del agricultor debe aunarlos, juntarlos para que obren reunidos y esto constituye la industria agrícola.

La naturaleza rara vez concuerda todos los elementos. Una vez falta el agua, otra el calor, otra la tierra. Para el primer caso están los riegos, para el segundo las estufas y para el tercero los abonos. El aire rarísima vez falta.

Claro es que al hablar de falta de tierra nuestra afirmación no puede ser absoluta sino relativa. Esta se entiende porque hallándose formada la tierra por varias materias (dejemos por ahora el tecnicismo químico) que son necesarias para la vida vegetal, y siendo absorbidas estas sustancias en muy diversas proporciones, según sea la planta que se cultive, si en una tierra se siembran continuamente cereales, absorbiendo éstos siempre la misma materia necesariamente ésta tiene que disminuir hasta llegar a desaparecer de la composición de la tierra, quedando por tanto ésta impropia para aquel cultivo, es decir que no tenemos tierra para él. Pero si le damos, si le proporcionamos en las cantidades convenientes las materias que van desapareciendo, vuelve a sus primitivas buenas condiciones.

He aquí glosadas las palabras de Alagarott. La naturaleza nos da el hierro, la industria lo transforma en acero y espirales de reloj, y acrecienta su valor en ciento sesenta mil veces el primitivo. La naturaleza da al Agricultor los elementos más principales, aunque se los da desunidos, la industria del labrador debe juntarlos y haciéndoles obrar aunados acrecentaría su producción.

JUAN AGRÍCOLA.

Al Ayuntamiento de Alcázar de San Juan

En la capital de Francia, en la ciudad de París, emporio de la civilización bajo todas las más augustas manifestaciones del progreso, se trata de erigir una estatua al inmortal manchego, hijo de esta ciudad, Miguel de Cervantes Saavedra, autor del *Quijote*.

Tal idea, magnánime por excelencia, debe ser aplaudida por todo buen español que ame los preciados y gloriosos timbres de la hispana tierra. Como tal, como español y como paisano de aquel estupendo genio, bien pudiera yo, aisladamente, ejercer un acto de adhesión y simpatía al hermoso pensamiento de nuestros vecinos franceses; pero así, sin el valiosísimo concurso que esta Corporación decididamente me prestará, resultaría, quizá, desautorizada mi manifestación.

Por esto, y por tener en cuenta cuanto de ello pueda surgir en prestigio de nuestro Alcázar, exento de culpas ajenas de los que no quisieron, no pudieron ó no supieron recabar la Academia de la Historia volviere la espalda a la rutina oficial que hasta hace muy poco creía— confundiendo a un tal Miguel Cervantes Cortina, de Alcalá de Henares, con el manchego Miguel de Cervantes Saavedra, autor del *Quijote*— que en Alcalá nació el príncipe de los ingenios españoles; el que, al guardar su pluma, dijera que «lo hacía por no creer que ningún follón malandrín podría manejarla, guardando,

(1) Alcalá de Henares no es de la Mancha.

a la vez, en el secreto, el lugar de su nacimiento para que los pueblos de la Mancha (1) se disputaran la gloria de haber sido su cuna, como aconteció en Grecia con Homero;» por esto, repito, acudo en concepto de simple soldado de filas a esa representación oficial de Alcázar de San Juan, para decirle: «Crean el señor Alcalde y demás individuos que componen la Corporación municipal, que se debe enviar un mensaje de gracias a la Comisión que en París dirige los trabajos para la erección de la estatua a Cervantes Saavedra, firmada por todos los que en esta ciudad sepan hacerlo y tengan conciencia de lo que el nombre del autor del *Quijote* representa en el mundo de la civilización?»

Para esto sepan me tienen a su lado, en cuanto poco sea y valga.

Dios guarde a Uds. muchos años. Alcázar de San Juan 24 de Mayo de 1903.

ANTONIO CASTELLANOS.

Las Pajaritas

«..... Pidiendo para el condenado Higinio Fernández y Ferrer la pena de muerte,» y el anciano fiscal dejando la pluma, se tapó la cara con las manos. Entre mil puntitos luminosos, veía bajo los párpados cerrados, los últimos renglones escritos. Descansó las manos sobre el papel y quedó mirando fijamente las letras que se confundían cabalgando unas sobre otras.

Los ruidos de los carruajes rodando sobre el adoquinado, hacían tintinear los cristales de las vidrieras del piso bajo, y entraban debilitados los ruidos de las conversaciones, y las voces de los vendedores. En el pasillo jugaban los niños entre risas, arrastrando sillas. Los tranvías dejaban oír su timbre, primero muy debilitado, después más fuerte y chillón, y pasaban dejando la última impresión del sordo y rápido rodar, mezclada del característico ruido del trolles sobre el conductor. Muy lejos se oían las voces pregando el primer periódico de la noche.

Uno de los niños que jugaban, rompió a llorar en el pasillo. Al levantar el anciano la cabeza entró en el despacho una niña delgadita morena, con la negra melenita en desorden y sollozando muy compungida, tras de ella un niño con un largo mandil, hizo ademán de entrar, pero luego cerró a medias la puerta, y asomando la cara, se quedó escuchando.

La niña se acercó al viejo, y quiso subirsele sobre las rodillas; se había secado sus lágrimas, y estaba muy triste. El abuelito la cogió bajo los brazos, la levantó en alto, y la sentó sobre un brazo del sillón.

—Ya habeis reñido... ¿te ha pegado Pepe?

—No abuelito... no... me ha... pegado.

—Entonces ¿por qué lloras?

—Es muy malo, abuelito, muy malo, y quiere que juguemos a unos juegos muy feos, y yo no quiero.

—Vamos, dame un beso, tonta... ¿a qué quiere jugar Pepe... al tren ¿verdad?

—No... no... al tren no, quiere jugar a que él es un ladrón ¿sabes? y yo soy los soldados esos que prenden, esos grandes, grandes, que tienen caballos; y yo lo cojo ¿sabes? y como es un ladrón muy malo, muy malo, lo mato; y yo no quiero matarlo.

—El anciano miraba asombrado a la niña, que cerraba sus grandes ojos para dejar escapar la última lágrima. La niña continuó interrogando con curiosidad.

—Verdad abuelito que matar es muy malo?

—Sí, hija... sí... ya lo creo.

—Mamá dice que el que mata, va al

infierno, y se lo comen los diablos con unos tenedores grandes, como el de ese señor de piedra que está cerca del prado, ¿verdad?

—Sí... ¿verdad!

—Y a Pepe se lo comeran los diablos.

—Mujer, Pepe no ha matado.

—Pero dice que cuando sea grande va a ser soldado y a matar mucha gente, mucha y muchos moros también. Y luego después de una pausa separándose algo de su abuelo.

—Oye, abuelito, y tú... no has matado a nadie?

—Yo... ¿qué dices, niña!... yo... ¡matar!...

—¿Verdad que no?

—Hija mía... déjame... ve a jugar...

—Es que yo quería hacer pajaritos muy lindos para ponerles aguaderas de esas que haces tú, y jugar yo solita... Dame papel y me voy... yo no quiero matar a nadie... prefiero mis pájaras... te sirve este periódico?...

El anciano fiscal quedó un momento suspenso, abrazó a la niña, y arrancando del protocolo la última hoja escrita, se la dió a la pequeña.

—Toma... haz pajaritas... y añadió luego, mirando al cielo: ¡Dios mío qué grande eres!

La nena corría llevando en su mano la vida de un hombre.

I. A.

R. I. P.

El miércoles 28 del pasado, a las seis de la tarde, se verificó el entierro de la que fué en vida virtuosísima y cariñosa esposa de nuestro querido amigo D. Cristino García, D.^a Concha Romero.

Víctima de una enfermedad cardíaca, abandonó este mundo cuando la dicha y la felicidad le sonreían, dejando a su esposo agobiadísimo por la pena, y a sus padres y familia que siempre llorarán su falta.

En magnífico cochec-estufa, lleno de coronas, tirado por ocho soberbios caballos a la grand'Aumont fué conducida a la Sacramental de San Justo, y acompañada por más de cien coches, donde personas de todas las clases sociales, desde las más encumbradas a las más humildes, rendían un tributo a la amistad de su esposo, y del padre D. Miguel Romero, persona de grandísimas simpatías y amistades en la Corte.

Nosotros justamente apenados por la desgracia de nuestro amigo D. Cristino, y de nuestro querido director, queremos apartarnos de las frases de ritual, y no hacemos más elogio que este de la desgraciada esposa de nuestro amigo.

Era infinitamente buena y estará en el cielo.

A las distinguidas familias de nuestro cariñosa amigo el Sr. Romero, y de nuestro querido director, damos nuestro sentido pésame, y en nombre de las dos, trasmitimos la expresión de su profundo agradecimiento a los grandes periódicos de Madrid, que unánimemente se han asociado al dolor de tan distinguidas familias.

A *La Epoca*, al *Heraldo de Madrid*, a *El Liberal*, a *La Correspondencia de España*, a *El Globo*, a *El Imparcial*, a *El Universo*, a *El Diario Universal*, a *El País*, a *La Correspondencia Militar*, a *El Evangelio*, a *El Cardo*, a *El Motín* y otros, damos las más expresivas gracias por su cariñoso pésame, que no reproducimos porque llenarían columnas enteras de nuestro periódico.

Descanse en paz la que fué en vida virtuosísima y amada por todos: descanse en paz D.^a Concha Romero.

NOTICIAS

Para la extinción de la langosta en los pagos de la «Nava Incosa» y «Aberturas», se ha constituido una sociedad particular de propietarios que está haciendo activísima campaña contra el devorador insecto.

Sabemos que ya tienen trabajando más de ochenta personas, y han hecho un llamamiento a los propietarios de los citados pagos, para que contribuyan a razón de una peseta por millar de vides, para proseguir los trabajos con la mayor actividad posible.

★

Hemos recibido la visita de nuestro querido colega *El Labriego*, de Ciudad-Real, y de la notable revista de Madrid, *El Progreso agrícola y Pecuario*.

Agradecemos su atención y desde luego queda establecido el cambio.

★

Corrida de Toros

El día 11 del actual, festividad del Corpus Christi, tendrá lugar en la Plaza de esta población, una magnífica corrida de cuatro Novillos-Toros, de la acreditada ganadería de D. Ramón González, vecino de Siles (Jaen), que serán lidiados por los aplaudidos diestros Joaquín Calero, *Calerito de Zaragoza*, y Manuel Gutiérrez, *Maoliyo*, actúa este último de sobresaliente.

Por las noticias que respecto a los *bichos* tenemos, cuya edad será de cuatro años, y los nombres de los lidiadores, esperamos que resulte un espectáculo capaz de dejar satisfechos a los muchos y buenos aficionados de esta ciudad.

Tenemos entendido que la misma Empresa se propone organizar otras novilladas, en las que desfilarán los mejores matadores y las más renombradas ganaderías.

★

Hemos recibido el núm. 6.^o de *El Agricultor Moderno*, tan interesante y práctico para los Agricultores como los precedentes. He aquí el

Sumario: De interés general: Los Congresos agrícolas y su importancia. II. Perfeccionamiento en el cultivo de cereales en Castilla: Siembra.—Labores de cultivo.—Selección y cambio de semillas.—Conclusiones por J. H. Gascón.—*Sueroterapia y suerovacuación*.—Contra el mal rojo de los cerdos.—Instrucciones.—Técnica de las inoculaciones.—*Dudas y afirmaciones* sobre la fórmula antifloxiérica Valera.—Procedimientos culturales después de la helada de la vid, por Manuel García.—*La clorosis de la viña y frutales*. Los Ingenieros Agrónomos y sus trabajos.—4.^o—El Catastro.—*No hay que apurarse*.—Sección oficial.—*Movimiento del personal Agrónomo*.—*Noticias y comentarios*.—*Advertencia*.

Papeles pintados para decorar habitaciones.

Merecen verse los muestrarios de la Imprenta de Mendoza, Real, 9.

MERCADO

Vinos

Los datos que llegan a nuestra redacción ofrecen un aspecto bastante alagüeño, respecto al mercado de vinos en España.

Como las actuales existencias pueden muy bien ser consumidas en el interior, se mantienen con gran firmeza los elevados precios a que se cotizan los vinos en todos los puntos vinícolas de la nación, tendiendo al alza ante la perspectiva de una no buena cosecha, si bien no es posible predecir los límites que pueden alcanzar hasta tanto que de una manera clara se

aprecie la cantidad y calidad de los caldos de la pendiente elaboración.

Los precios en distintas regiones son: Albacete, 5 pesetas arroba. Avila, vino blanco, á 9,50 pesetas arroba, tinto á 6,50. Barcelona, Aragón superior, á 40 pesetas carga. Alicante superior, á 34. Tarragona superior, á 36. Valencia superior de 29 á 30. Cáceres, vino blanco, á 8 pesetas los 18 litros. Ciudad-Real, en Alcázar de San Juan, vino tinto corriente, 5 pesetas arroba. Tomelloso, á 5. Manzanares, á 5,25. Logroño, Rioja corriente, cántara de 16 litros, 5,50 pesetas.

Alcoholes

Siguen sin alteración los precios á que se cotizan.

Los 500 litros de 39 á 40°, sin envase, extra, 700 pesetas, selecto, 710.

Valencia, alcohol de vino, sin refinar, de 94 á 95 grados, 140 pesetas hectólitro.

Industrial rectificado, de 96 á 98 1/2° de 144 á 145 pesetas hectólitro.

Zaragoza, alcohol vínico rectificado, á precios muy altos.

Aceite

Albacete, de 12 á 12,50 pesetas arroba. Avila, á 12 pesetas arroba.

Burgos, á 13,50 pesetas arroba.

Cáceres, á 11,25 pesetas los 18 litros.

Ciudad-Real, 9,50 pesetas arroba.

Córdoba, en Pedro Abad, se cotiza á 8,75 pesetas arroba corriente y á 10 y 10,50 el fino.

Huelva, en Bonares, de 10 á 10,50 pesetas

arroba. Los olivos presentan mucho fruto.

León, se cotiza á 13,50 pesetas arroba. Palencia, en Alar del Rey se vende á 11,50 pesetas arroba.

Salamanca, en Peñaranda de Bracamonte se cotiza á 17,50 pesetas arroba de aceite bueno.

Santander, las buenas clases de Andalucía se cotizan á 11,50 pesetas arroba.

Sevilla, se realizan pocas transacciones, cotizándose á 9,75 y 10 pesetas arroba del nuevo.

Teruel, se cotiza á 15 pesetas arroba.

Valencia, superiores del país á 13 pesetas arroba.

Cereales

Los mercados, á pesar del buen tiempo de última hora, siguen encalmados. Los vendedores se retraen por no creer asegurada la cosecha y esperan alza.

Albacete, candeal, de 10,50 á 11 pesetas fanega, cebada, de 7,25 á 7,50.

Cáceres, trigo á 10 pesetas fanega, cebada á 7.

Ciudad-Real, candeal á 12,25 pesetas fanega de 94 libras, cebada á 8, panizo á 12,50.

Córdoba, cebada de 10,75 á 11 pesetas fanega.

Granada, candeal á 12 pesetas fanega, Cebada, á 8.

Sevilla, cebada del país, á 6,25 pesetas fanega, Harina de 4,75 á 5 pesetas arroba.

Por el Sindicato de exportadores de vinos de Barcelona, se ha solicitado del gobierno de S. M. medidas urgentes que

faciliten la exportación, interin se presenta en proyecto de Ley de Alcoholes.

Los fabricantes de alcohol vínico, al anuncio de que va á presentarse á las Cortes un proyecto sobre el impuesto de alcoholes, se han puesto en movimiento, y creyendo amenazados sus intereses se han reunido ya en asamblea para tomar medidas de defensa.

Precios en esta plaza

Vino tinto corriente.	5,75	ptas. arroba
» blanco »	5,75	» »
Vinagre blanco	4,25	» »
Alcohol puro de vino.	24	» »
Candeal.	12,75	pesetas fanega.
Trigo.	11,00	» »
Panizo.	14,00	» »
Cebada.	8,50	» »
Aceite.	10,50	» arroba.
Patatas.	1,10	» »

En Infantes

Candeal.	12	pesetas fanega.
Trigo.	11	» »
Vino.	4,75	» arroba.
Aguardiente de 29°	20	» »

DEMOGRAFIA

Durante la semana última se han inscripto en el Registro civil de esta ciudad los siguientes

Nacimientos

Varones.	3
Hembras.	11
Total.	14

Todos legítimos.

Defunciones

Varones.	3
Hembras.	2
Total.	5

Todos párvulos.

Matrimonios

Total. 5
Canónicos.

Antiguo Colegio de 2.ª Enseñanza
DE
Ntra. Sra. de la Consolación
VALDEPEÑAS

Años de existencia, 34

Director: DON BRAULIO RUIZ Y MUÑOZ

Clases de dibujo de figura, adorno, paisaje, topográfico y lineal con aplicación á las artes mecánicas.

Clases especiales de preparación para el ingreso en la 2.ª enseñanza, Correos, Telégrafos, Aduanas y Peritos Agrícolas.

Se admiten internos y se remiten Reglamentos.

PASTOS

Se arriendan mil fanegas de tierra, con tres pozos, en la «Casa de D. Andrés.» Dirigirse á D. Eusebio Vasco, en Valdepeñas.

Se venden

dos carruajes, uno de dos ruedas y otro de cuatro, y dos guarniciones, una nueva y otra usada.

Razón en la Administración de este periódico.

VALDEPEÑAS

Imprenta de Mendoza.

Caja de Previsión y Socorro
PRIMERA CASA DE SEGUROS SOCIALES

Constituida con arreglo á los preceptos de la Real Orden de 16 de Octubre de 1900 y Real Decreto de 27 de Agosto de 1901

Acceptada por el Ministerio de la Gobernación por resolución de 13 de Diciembre de 1900

Indispensable seguro para los propietarios, industriales y patronos, pues mediante él quedan relevados de las consecuencias de consideración en los accidentes que ocurren á su personal asalariado. En Valdepeñas tiene probado ya la exactitud y formalidad con que cumple sus compromisos.

Subdelegado en esta Ciudad

ANDRES RUBIO Y CÁMARA

PROCURADOR

★ ★ ★ ★ ★ PRINCESA, 9

LA ACTIVIDAD

CENTRO DE COMISIONES Y REPRESENTACIONES
E INFORMES COMERCIALES

AGENCIAS

De la acreditada Compañía Inglesa de Seguros sobre la vida y rentas vitalicias. De la gran Compañía Española para informes comerciales y gestión y cobros de créditos atrasados

La Gresham

La Previsión Comercial

De la importante Compañía, también inglesa, de Seguros contra incendios

Y de la importante Agencia Mercantil de Mensajerías á Madrid

La Palatine

La Ibérica

AGENTE EXCLUSIVO PARA TODA LA PROVINCIA

Este Centro efectúa con prontitud, esmero y economía todas cuantas clases de encargos se le confien, por muy complicados que éstos sean.

Depósito y venta del nuevo producto alemán, para arreglar los vinos que estén abocados, ó sean, aquellos que estén ásperos ó fuertes al paladar, debido á la falta de azúcar.

Dirección: MANUEL MANZANO, Bataneros, 2, Valdepeñas, (Ciudad-Real.)

CONFITERÍA
Pastelería y Repostería
REAL, 12
La Jajarita VALDEPEÑAS
EXPORTACION Á PROVINCIAS
Teléfono, 419

GRAN SASTRERÍA Paños y Novedades
JESUS PINILLA
VALDEPEÑAS—MADRID
Inmenso y variado surtido en géneros para la entrante temporada de verano. Confección esmerada de toda clase de prendas para caballero, no haciéndose necesaria la prueba.
Gran economía
Un millón de trajes de niño. Americanas drill y alpaca á precios increíbles

La Unión y El Fénix Español
COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS
= de Incendios y de Vida =
UNICO AGENTE EN ESTA POBLACION

José Vera Dorado

NUEVA, 7.

VALDEPEÑAS.

NUEVA, 7.

Taller de Carpintería y Ebanistería

de Joaquín Santos

CALLE DE LA VIRGEN

Se restauran muebles de todas clases.



LA SEÑORA

Doña Concepción Romero

DE GARCÍA CAMINERO

Ha fallecido en Madrid el día 27 de Mayo de 1903

R. I. P.

Su esposo Don Cristino García y Caminero, sus padres Don Miguel Romero y Doña Mariana Redó, su hermana Doña Rosario, su padre político Don Andrés García, hermanos políticos Don Juan José, Don Eduardo, Doña Consuelo, Doña Carmen Frayle y Doña Consuelo Palacios, tíos, sobrinos y demás parientes,

Ruegan á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios y asistir al Funeral que, por el eterno descanso de su alma, se celebrará el lunes 8 de Junio, á las nueve de la mañana, en la Iglesia parroquial de Nuestra Señora de la Asunción, de esta Ciudad, por lo que recibirán especial favor.

Hay indulgencias concedidas en forma ordinaria.